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德展大健康股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                        编号：2023-001 

投资者关系活

动类别 

√特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

□其他（请文字说明其他活动内容） 

活动参与人员 保宁资本：黄静 

时间 2023年 6 月 28日下午 

地点 北京市朝阳区工体东路乙 2号美林大厦 10层公司会议室 

形式 现场调研 

上市公司接待

人员姓名 
副总经理、董事会秘书：肖建峰；证券部：李萍 

交流内容及具

体问答记录 

问题一、集采对于公司产品而言有何影响？ 

答：近年来受集采政策影响，公司核心产品阿乐总体销量及销售收

入有所下滑，对公司总体营业收入构成一定影响。就公司目前业务

而言，阿乐仍然是公司的核心产品，未来尼乐作为新增重要品种，

将为公司巩固血脂调节剂市场形成补充。 

 

问题二、因为尼乐今年进入集采，所以销量会放大吗？ 

答：尼乐今年 4 月份中标集采，确定了尼乐主供的区域包括河北、

山西、黑龙江、上海、安徽、四川、贵州等省份。尼乐（氨氯地平

阿托伐他汀钙片）2021年 6月收到国家药监局核准签发的《药品注

册证书》，成为首个获批的复方降压降脂国产药品。公司正在按计

划积极推进。 

 



问题三、尼乐品种是从无到有吗？ 

答：尼乐是公司研发的仿制药品种， 2021年通过一致性评价，2022

年开始上市，2023年中标集采。 

 

问题四、OTC 模式是否能拉动阿乐的销量？ 

答： OTC模式有助于拉动阿乐的销量。根据第三方统计数据，近年

调血脂药品市场国内重点省市公立医院销售规模有所下滑，但 OTC

市场规模则有较好增幅。公司将进一步加强阿乐、尼乐 OTC 市场的

销售渠道建设及销售力量支撑。 

 

问题五、公司还有其它比较大的品种吗？ 

答： 其它仿制药品种如盐酸曲美亿嗪胶囊、秋水仙碱片、盐酸胺碘

酮片等，目前规模较小，但也在积极拓展销售。主要品种还是阿乐

以及新增加的尼乐重点销售品种。 

 

问题六、尼乐是公司自行生产吗？ 

答：尼乐是公司自行生产。 

 

问题七、公司原料药是自产吗？ 

答： 公司原料药一部分是外采，一部分是自产，供应完全可以保障。 

 

问题八、公司对阿乐、尼乐这两个药品有盈利的要求吗？ 

答： 公司制订了 2023 年经营计划，对下属药品生产销售单位、各

经营主体下达了相关经营目标。2023年工作计划详见公司披露的定

期报告。 

 

问题九、尼乐需要做营销队伍的铺垫吗？ 

答： 公司主营药品业务实行经销商+推广商的营销模式，与经销商、

推广商形成长期合作关系，在业内具有丰富的推广经验。由于公司



已经具备较强的销售资源和能力，目前暂时没有扩充营销队伍方面

的规划。 

 

问题十、公司其他品种盐酸曲美他嗪目前情况如何？ 

答：公司产品盐酸曲美他嗪胶囊正常销售，盐酸曲美他嗪片研发目

前按照进度正常推进，预计今年获得生产批件。 

 

问题十一、WYY 临床前研究到转化成 IND 的过程预计为 1.5 年吗？

WYY 现在的研发投入是多少？目前有对标的药品吗？ 

答： WYY项目新药为化药 1类新药，力争 1.5 年左右实现新药 IND。

WYY 项目是公司的重点研发品种，截至目前研发投入超过 2 千余万

元，研发骨干为公司自有研发人员。WYY 项目新药研发目标为开发

出能够阻止或减轻急性缺血性脑卒中患者神经损伤的脑神经保护类

药物，其作用机制为多靶点协同作用，具有全球独创性。 

 

问题十二、抗血栓药目前大概的研发投入是多少？ 

答： 创新药抗血栓 ZT 项目处于的研发阶段较早，目前处在药物发

现阶段，在进一步优化评价候选化合物，争取在 2023年进入临床前

研究，研发投入目前小于 WYY项目。 

 

问题十三、BRM 项目目前还在临床前阶段吗？研发投入是多少？ 

答： BRM抗癌新药为化药 1类创新药，目前处于临床前研究阶段。

该药为针对非小细胞肺癌的靶向治疗药物，目前全球尚无同样靶点

药物上市。截至目前投入已超过 6千余万元。 

 

问题十四、BRM 项目有推进时间节点吗？ 

答： 该项目在按照公司既定的研发计划向前推进。 

 

问题十五、预估今年研发成本相比去年会如何？ 



答： 公司研发投入根据公司研发计划确定，并与年度营收规模、资

金状况等相适应。近两年投入基本在营收规模的 9%至 10%之间。 

 

问题十六、工业大麻版块方向主要是什么？今年有什么样的展望？ 

答： 公司在工业大麻版块目前内容主要包括 CBD及其应用研发，布

局涉及领域包括育种、种植、终端应用。目前主要在推进 CBD 治疗

罕见病肺动脉高压新药、香叶基黄酮类化合物治疗胰腺癌新药等的

研发。 

 

问题十七、流感疫苗项目后续会继续推进吗？公司近两年的库存减

值和疫苗项目有关吗？ 

答：2023年 2月，国光生物向首惠医药发出《解除合同通知书》，

单方解除《总代理协议书》，就此首惠医药正在与国光生物积极磋

商中。公司的存货减值一大部分与疫苗项目有关，疫苗从海关进口

及其他流程需要花费一定时间，部分疫苗临近有效期，极可能引发

退货或报废，故 2022 年年报公司对该部分疫苗计提了存货跌价准

备。 

 

问题十八、公司对海南德澄项目有何计划？该项目目前进展如何？

用的是自有资金还是借款，大约投入金额是多少？ 

答：海南德澄项目是公司围绕心脑血管领域的投资项目，定位于国

际医养康综合体，依托二级康复医院，立足澄迈及海口辐射全国。

该项目以二级康复医院、旅居康养医养中心，高端医养中心为核心，

打造一体化的产业模式，力求在海南形成医养融合的项目样本，实

现大健康战略的落地。该项目已经完成主要前期工作，正在启动开

工建设相关工作，项目建设周期约 33 个月。项目预计投资 4.9 亿

元，资金筹措为海南德澄自筹资金，后续根据项目具体情况考虑是

否增加资金筹集方式。 

 



问题十九、公司未来三年布局会集中在哪些方面？ 

答：公司未来总体经营规划，会坚持稳中求进的基调，继续聚焦医

药主业，围绕阿乐、尼乐核心药品品种，稳定公司的市场销售规模

和市场地位，扩大销售规模，提高市场占有率。同时围绕创新研发，

加快推进重点研发品种创新药及其他品种进入临床，尽快取得相关

批件，丰富并形成具有竞争力的产品管线。同时，以海南德澄医康

养项目为抓手，加快推进医康养项目建设，打造新康养产业，培育

新的利润增长点。 

关于本次活动

是否涉及应披

露重大信息的

说明 

 

否 

附件清单（如

有） 
无 

日期 2023年 6 月 28日 

 

 


